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新华社里约热内卢 11 月 17 日
电 当地时间11月 17日下午，国家
主席习近平乘专机抵达里约热内
卢，应巴西联邦共和国总统卢拉邀
请，出席二十国集团领导人第十九
次峰会并对巴西进行国事访问。

专机抵达里约热内卢加里昂空
军基地时，巴西政府高级官员热情
迎接。巴西空军号手吹号致敬，礼
兵分列红毯两侧。

习近平发表机场书面讲话，向
巴西政府和巴西人民致以诚挚问候
和良好祝愿。

习近平指出，我曾 4 次到访巴

西，亲眼见证了巴西近30年来的发
展变化，再次踏上这片热情的土地，
我倍感亲切。中国和巴西是志同道
合的好朋友、携手前行的好伙伴。
作为东西半球两大发展中国家，中
巴虽然远隔重洋，但彼此吸引，遥相
呼应。近年来，两国政治互信持续
深化，务实合作硕果累累，人文合作
多点开花，传统友谊焕发出新的时
代生机，在国际上共同发出全球南
方的正义声音，为促进世界和平和
发展作出重要贡献。

习近平指出，今年，两国隆重庆
祝建交50周年。站在承前启后、继

往开来的重要历史节点，我期待同
卢拉总统就进一步提升中巴关系、加
强两国发展战略对接及共同关心的
国际和地区问题深入交换意见。相
信这次访问将进一步增进两国战略
互信，深化双方各领域交流合作，引
领中巴关系开启下一个“黄金 50
年”。我也期待出席二十国集团领导
人第十九次峰会，同各方一道，共商
大计，共谋发展，共同倡导平等有序
的世界多极化、普惠包容的经济全球
化，推动二十国集团作为国际经济
合作重要平台继续发挥更大作用。

蔡奇、王毅等陪同人员同机抵

达。
中国驻巴西大使祝青桥也到机

场迎接。
习近平结束出席亚太经合组织

第三十一次领导人非正式会议并对
秘鲁进行国事访问离开利马时，秘
鲁部长会议主席阿德里安森、国防
部长阿斯图迪略等到机场送行。

习近平乘车从下榻饭店赴机场
途中，很多当地民众自发聚集在道
路两旁，向车队挥手致意，华侨华
人、中资机构、留学生代表挥舞中秘
两国国旗，祝贺习近平主席访问圆
满成功。

习近平乘专机抵达里约热内卢
出席二十国集团领导人第十九次峰会并对巴西进行国事访问

11月 17日，国家邮政局邮政业
安全中心中国快递大数据平台的大
屏幕上，一串长长的数字不停滚
动 。 16 时 29 分 ，画 面 闪 动 ，

“150000000000”在屏幕上定格。
与此同时，千里之外的甘肃天

水，一件由极兔速递快递员揽收、即
将发往重庆的一箱花牛苹果被抓取
锁定，成为今年第 1500 亿件快件。
至此，我国快递年业务量首次突破
1500亿件大关，刷新历史纪录。

1500亿件快件背后，是更加繁
荣活跃的快递市场。

年人均收快递超100件，平均每
秒产生5400多件快件，最高日业务
量超7.29亿件，月均业务量逾130亿

件，月均业务收入超1000亿元……
今年以来，我国快递行业发展质效
不断提升，加快促进产业升级、拉动
生产消费，为更好提高经济运行效
率、畅通实体经济作出重要贡献。
一票票快件，如涓涓细流，汇成激荡
中国经济的澎湃活力。

1500亿件快件背后，是更加均
衡的区域发展结构。

今年以来，中西部快递占比持续
提升，业务量增速超全国平均水平。
从新疆昌吉的打瓜籽，到西藏林芝的
牦牛肉，从青海海西的红枸杞，到甘
肃兰州的软儿梨，再到陕西周至的猕
猴桃……这些独具特色的中西部特
产，通过快递网络的高效运作，逐渐

走进全国各地的千家万户。一件件
包裹穿梭于东西南北，编织出一张物
畅其流的全国统一大市场。

1500亿件快件的产生，得益于
宏观利好政策驱动。

今年以来，多部门多地区发布促
消费、扩内需的支持政策，以实施大
规模设备更新和消费品以旧换新行
动为契机，不断丰富消费场景，开拓
下沉市场，巩固了当前持续向好的发
展态势，带动了快递业务量强劲增
长。得益于日益完善的顶层设计、高
效通达的服务网络、智能科技的广泛
应用，快递企业持续完善基础设施建
设，积极布局无人车、无人机、智能分
拣等先进技术设备，行业运输转运能

力日益增强，网络体系逐步完善，服
务效率和质量也得以有效提升。

“快递市场的蓬勃发展为扩大
中西部地区线上消费需求发挥积极
作用，为促进地方经济巩固和增强
回升向好势头提供有力支撑。”国家
邮政局有关负责人分析，中西部地
区持续加强快递基础设施建设，在
多地投产、扩建分拨中心，优化干线
运输线路，提升寄递网络转运效
能。电商平台和快递企业积极携
手，免除商家偏远地区订单物流中
转费，推出集运模式降低交易成本，
实现了降本增效，进一步激发了中
西部地区的市场潜力。

据人民日报客户端

我国快递年业务量首次突破1500亿件

11 月 18 日，吉林白城市滑冰馆
屋顶发生坍塌，未造成人员伤亡。
白城市文广旅局有关人士告诉记
者，事发时滑冰馆处于闭馆状态，事
发后该局领导已前往现场调查。当
地工作人员介绍，事故原因初步判
断为屋顶钢结构变形，施工质量可
能存在一定问题所致。

2023 年 7 月 24 日上午，齐齐哈
尔体育馆屋顶坍塌事故造成10人死
亡；2023 年 11 月 6 日晚上，佳木斯市
桦南县悦城体育馆发生屋顶垮塌事
故，事故造成 3 人死亡。两起惨剧，
令人扼腕。事后，不仅事发地立即
展开安全隐患大排查大整治工作，
而且多地也要求吸取教训、举一反
三、标本兼治。然而，事实说明，在

“两连塌”之后，个别地方依然有事
故隐患未被及时发现。尽管此次屋

顶坍塌事故未造成人员伤亡，但这
一局面，让人感到后怕。

事故发生时滑冰馆正处于闭馆
状态，这一点值得庆幸，但是我们能
把保证人员安全的希望寄托在“闭
馆”上吗？

公众不禁要问：某些地方真的
吸取教训、举一反三、标本兼治了
吗？

该滑冰馆并不是年老失修的建
筑，而是建成使用仅5年的建筑。发
生坍塌事故时，也并无恶劣天气。
若真的是施工质量问题导致的祸
端，那么，说这起事故是人祸，恐无
夸张。当然，真相如何，还有待于权

威调查报告出来。
不过，一座投资 5000 多万元的

重大项目，在没有外力侵扰的情况
下，自个儿塌了，还是非常蹊跷的。
值得一提的是，据报道，2022年6月，
白城市审计局对白城市滑冰馆建设
项目竣工决算审计报告显示，审计
中发现滑冰馆存在配套资金未到位
等问题，建议白城市文旅局加强对
滑冰馆日常维护管理，提高使用效
率，发挥其社会效益和经济效益。

建设项目的配套资金至关重
要，绝不能欠付，也不能挪用。有关
信息无疑催生出这样的担忧：建设
和管理中是否有降低标准的问题存

在？事已至此，唯有从源头查清原
因，严肃问责，方是吸取教训的应有
之义。

从技术上说，体育场馆屋顶接
连整体性坍塌的状况，引人追问相
关房屋结构设计上的问题；从根源
上说，坍塌事故发出警示，相关建设
和 管 理 ，必 须 努 力 实 现 高 质 量 目
标。人命关天，岂容马虎？岂容塞
责？

推进体育场馆建设，是推动全
民健身的重要抓手。这些场馆的落
成和使用，增加了百姓福祉，提升了
群众的获得感。说一千道一万，确
保体育场馆安全，是任何时候都不
可越过的底线。希望此次事故再次
敲响的警钟，能让糊涂者醒来，能让
冒进者知畏。
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快快评 “躺平式”干部被调整，有所惧才能有所变
广东湛江市麻章区 8 名“躺平

式”干部被调整。
该地组织调研组对拈轻怕重、

躺平甩锅、空喊口号、敷衍塞责等 8
类“躺平式”干部进行精准“画像”。
所谓的“躺平式”干部，就是指某些
作风拖沓、推诿扯皮、敷衍塞责，严
重影响发展进程的公职人员。

干部“在其位不谋其职，在其职
不尽其责”，是工作作风治理的痛点
也是难点。拿“躺平式”干部开刀强
硬且有效，其目的就是“让有为者有

位、吃苦者吃香、躺平者警醒”。
领导干部履职，作为是本分，不

作为就是怠政，长此以往贻害无穷。
工作作风治理任重道远，喊喊口号、
发发文件犹如“隔靴搔痒”，不动其根
本，只能让“躺平者”更“躺”、其他人
效仿。只有动真格，才能让“躺平者”
有所惧，有所惧才能有所变。

湛江市麻章区调整“躺平式”干
部，传递出一种声音，在其位谋其
政，体制内不欢迎“躺平者”。麻章
区此举，做对了一件事——改变“躺

平式”干部习以为常的舒适区。当
地建立“躺平式”干部管理数据库，
实行动态管理，精准监督，给予改过
机会，对转化效果好的“躺平式”干
部及时销号“出库”。这表明，此举
不是一阵风，也不是一刀切。被调
整并不意味着被“一棍子打死”，只
要切实改变工作作风，积极作为、敢
于作为，“躺平式”干部依然可以“站
起来”。

奖惩并举，动态调整，关键在执
行。改变“躺平式”干部不是一朝一

夕之事，要形成行之有效的常态化
推进机制。当然，好的方案并不必
然带来好的效果，有效执行、落实责
任，才能形成“不想躺、不敢躺、不能
躺”的良好风气。
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近日，黑龙江省七台河市勃
利县吉兴乡长太村发生了一起令
人震惊的事件：一只老虎闯入村
庄，猛烈撞击村民家院门，并导致
一位 65 岁的村民受伤。这一事
件引发了公众对野生动物与人类
共生关系的新一轮思考。

老虎进村，这一过去看似只
存在于传说或电影中的场景，如
今却真实地发生在了我们的身
边，这背后折射出的是生态环境
改善与野生动物数量增加的双重
背景。如何平衡生态保护与人类
安全，成为了一个亟待解决的难
题。

与野猪进城等事件相比，老
虎进村的危害性无疑更大。应对
这一挑战，需要从多个层面入手，
构建全方位的安全防护网。首
先，加强野生动物监测和预警机
制建设至关重要。借助现代科技
手段，如无人机巡查、智能监控系
统等，对野生动物的活动进行实
时监测和预警，以便在野生动物
闯入人类居住区时能够及时发现
并采取措施；其次，提高公众对野
生动物保护知识的普及力度同样
不可或缺。通过加强宣传教育，
提高公众对野生动物的认识和了
解，引导人们尊重自然、敬畏生
命，避免与野生动物发生不必要
的冲突。同时，对于已经发生的
野生动物伤人事件，也要及时总
结经验教训，完善应对措施和应
急预案，确保类似事件得到妥善
处理。 山西关育兵

老虎进村
新现象亟须关注
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